

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

wan Labrador, 6, prei. - TOLEDO - Teléiene 1458

adm II

Sábado 20 de Noviembre de 1937

Núm. 417

BOLETIN INFORMATIVO

Noticias recibidas en el Cuartel General del Generalisimo hasta las veinte horas del día de hoy, 19 de noviembre de 1937.—Se gundo Año Triunfal.

En la noche última fueron rechazados er érgicamente algunos intentos de ataque sobre nuestras posiciones del frente de Madrid, habiéndosele causado al enemigo numerosas bajas.

Sin novedades dignas de mención en los demás trentes.

Salamanca, 19 de noviembre de 1937. -- Segundo Año Triunfal.-De orden de S. E. el Generalisimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martin Moreno.

de ataque son rechazados EI intentos irente de Madrid

El enemigo sufrió numerosas bajas en la contienda La iniciativa es siempre del

En los demás sectores no hubo novedades que citar

Ayer se inauguró solemnemente el nuevo puente construído sobre el río Jerte

La nueva construcción es una maravilla de la ingeniería española y sin igual en las similares de Europa

Salamanca, 19.—Esta tarde ha tenido efecto la inauguración del nuevo puente sobre el río Jerte en la red de ferrocarriles del Oeste, sito en un paraje distante ocho kilómetros de Plasencia.

Para asistir al acto, en las primeras horas de la mañana partió de Valladolid un tren especial organizado por la Compañía de Ferrocarriles del Oeste de Espa ña. En el indicado tren hicieron el viaje el director de la Companía, don Víctor de No; el jefe de explotación de la misma, señor Mesa; el alto funcionario señor Rospide; los ingenieros señores Zamacola y Escario; el represen tante de la Junta Técnica del Estado, señor Rodríguez Arango; el presidente de la Companía de

La nota del general Martinez Anido, difundida por la radio y reproducida en la Prensa, revela una certera visión de las cuestiones del orden público en la reta guardia. Por lo pionto, su concepto del orden es integral. y ya esto demuestra su perfecta orientación. Hay que cuidar, en efecto, el or den moral tanto como el or den material, porque no sólo perturban y dañan los enemigos solapados del Movimiento, que subrepticiamente strven desde nuestra zona la causa de los rojos, sino también los que, adictos a nuestra cruzada, no se comportan con la discreción y la austeridad que corresponden a las circuustancias y deben entonar con el sacrificio generoso de los combatientes.

Unos y otros deben reflexionar sobre la nota de geral Martinez Anido y ajustar su conducta a las adverten clas del jefe superior de Orden público. El criterio que éste expresa en su clicular se traducità pronta mente, a buen seguro, en medidas y órdenes concre tas, que nadle podrá eludir. Son bien conocidas la deci sión y energía del general Martinez Anido para hacer cumplir sus providencias. Los que, teniendo que corregir su conducta, persistan confiados en su maldad o en sus errores, sufritán un amargo desengaño,

M. Z. A., don Mar ano Marfil, y otras distinguidas personalidades.

El tren llegó a Salamanca a las 1'15 de l mediodía, deteniéadose unos minutos para recoger allí a otras personalidades oficiales e invitados, entre ellos el general de Ingenieros señor García Pruneda y el subdelegado de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, señor Torres En-

Cinco mínutos después, el convoy reanudó la marcha, dirigiéndose al puente que debía ser inaugurado, el cual se halla entre las estaciones de Almendral y Plasencia. Al indicado lugar llegó a las quince de la tarde.

Durante el viste se sirvió a los invitados un aln'uerzo en el mis-

Junto al puente, esperaban la llegada del tren los obreros que han intervenido en las obras; el jefe de las mismas, señor Iglesias, y los ingenieros señores Fernández, Conde y Garcia Or tega, autores, con el señor Corral, del proyecto. También se había congregado parte del vecindario de los caseríos próximos, que recibió la visita del tren especial con grandes aplausos.

El general Garcia Pruneda y y demás auto idades, recorrieron el puente admirando sus diversos aspectos técnicos desde el puente viejo que ahora ha de ser desgua zado y que corre paralelo a aquél punto. Todos los técnic s que formaban parte de la comitiva elo gia on mucho el nuevo puente que es un brillante alarde de la ingeniería moderna sin igual, no ya que hasta ahora no se tenian noticias de puente alguno de igual magnitud. Solo existe uno semejante en Babiera, pero no para ferrocarriles, sino para carretera.

El padre Marino, (jesuíta), pro cedió a bendecir el puente y se guidamente el general García Pruneda cortó las cintas de los colores nacionales tendidas sobre la via para significar de este mo do que la nueva obra quedaba abierta al tránsito. En este mo mento el general dió entusiastas vivas a España y al Generali simo.

Seguidamente las autoridades pasaron a situarse en lugar adecuado para presenciar el paso magestuoso del tren por el nuevo puente. Terminada esta ceremo nia, los invitados pasaron al lu gar en que se había preparado al aire libre una amplia mesa para obsequiar es con vinos españoles.

El teniente coronel Rivero, De legado del Estado en la Compañía del Oeste, pronunció un elocuen te discurso en el que ponderó la!

importancia de la obra que acaba de inaugurarse, deteniéndose a la vez en destacar su valor simbólico ya que su realización en el plazo de cuatro meses significa un triunfo de la firme disciplina y del animoso espíritu que infor ma al nuevo Estado que bajo la jefatura del Caudillo está fraguando una España mejor. El general García Pruneda pronunció tam bién unas elocuentes palabras en las que felicitó a todos los que han intervenido en la realización del proyecto, tanto a los técnicos monfa magnifica con que en la nueva España se completan y hermanan el esfuerzo intelectual de los técnicos y el manual de los obreros; esta armonía es posible, dijo, porque todos estamos anima dos del propósito de trabajar por la patria sin otra ambición que la de restablecerla. Anadió que cuando las fuerzas espirituales impulsan al hombre, este agudiza la in-teligencia para hallar nuevos recursos. Por eso se ha podido realizar esta obra magnifica, no obs tante las dificultades de la guerra y la falta de elementos materiales. por convenir a España y ante este supremo interés los técnicos con vivas a España y al Generalisimo.

El representante de la Junta Estado, señor Rodríguez Arang, habló después para felicitar a la compañía y a los realizadores del proyecto de este puente, que representa, se gún dijo, uno de los más importantes jalones hacia la obra de armonía y coordinación ferroviadestacar que la guerra actual está demostrando que los ferro carriles son indispensables para el transporte pesado y para las grandes intensificaciones del tránsito, con lo cual habrá que ir preparando para el futuro una gran red ferroviaria capaz de ser un elemento útil del progreso para España.

El general y los invitados bebieron varias copas de vino español en cordial camaradería con los obreros, los cuales no cesaron de vitorear a España y al Cau-

A las cinco menos cuarto de la tarde el tren especial empren dió el viaje de regreso.

En las montañas hav nieve. y sobre la nieve hermanos nuestros que necesitan abrigo.

¿Qué haces, español, por ellos?

Ejército Nacional

Vitorta, 19.—(Crónica del envia parlamentos viviendo en grotesca do especial de la Agencia Faro en promiscuidad en un mismo suburbio el frente de Aragón). - Otro día de de Barcelona. calma en el frente. Pero esta falta de actividad se refleja en un sin jefes los milicianos, pero ya ven a

No hay operac ones, porque nosotros estamos inactivos. Y es que la iniciativa de todas las ofensivas de verdadera importancia que ha ha bido en la guerra han correspondi do siempre al Ejército nacional.

Ahora la única nota reseñable en los frentes es el acostumbrado tiroteo de los rojos. Se conoce que te men quesu prolongado silencio pue da hacer creer a nuestras tropas que ya no existen roios con quienes luchar. Y por eso hacen un poco de ruído.

Muy distinto es el significado del silencio de nuestras tropas. Los marxistas lo saben. De ahí sus escapadas angustiosas a Francia en busca de ayuda de hombres y material de guerra. Por eso Companys se dedica a hacer visitas a persona como a los obreros; resaltó la ar lidades del Frente Popular francés y simpatizantes de los marxistas españoles para que presten a los comunistas la ayuda que necesitan para tener un poco de ánimo y atreverse a hacer, por lo menos una sombra de resistencia al avance de nuestros soldados.

Pero no se les paede augurar mu cho éxito en estas gestiones. El efecto producido por los trasiegos gubernamentales que realizan por todas las carreteras la España roja los dirigentes marxistas ha acabado de desprestigiarles universal-

Los ridículos internacionales y capitostes marxistas han llegado a su límite máximo con el turbio con-una fiesta, en el diario heroico de han sabido superarse. Terminó tubernio de dos gobiernos y dos la guerra.

Antes creian y tenian fe en sus las claras cuáles son los fines que parsiguen los que les mandan El robo y el saqueo son los principales aciertos de los dirigentes rojos. Cuando llega la ocasión de peligro, dicen que asuntos Imperiosos reclaman su presencia en el extranjero alentando a los desgraciados milicianos para que sigan forcejeando en su lucha contra España.

El silencio de nuestras tropas es preparativo de futuras actividades. Y esta es la razón fundamental por la que los engañados marxistas manifiestan su temor con tiroteos desde sus propias trincheras.

Sin embargo, en la téctica militar ya se sabe lo que esto representa cuando un enemigo, en período de calma, sin motivo determinado, dispara sin moverse de los parapetos contra las posiciones enemigas: es que tienen que entretener su miedo irreparable con los ruídos de combates imaginarios.

«Este afán de hacer ruido» y gastar municiones en balde es táctica de ejércitos sin moral o fracasados, que tienen que recurrir al recurso pobre de contentarse con unos cuantos disparos para calmar su vergonzoso pavor.

Pero nuestros muchachos lo saben y sonrien. Saben que un día no lejano estos milicianos, se transformaran en unos valientes, pero para correr en dirección contraria a su avance.

Y esperan ese día de agresión incontenible, como si se tratase de

Los triunfos internacionales del Gobierno de España

Hungría y la España nacional

Budapest, 19.-El periódico hungaro «Magyarsag» escribe que desria que necesita España. Hizo pués del reconocimiento «de facto» del Gobierno del General Franco por parte del Gobierno húngaro no podrá tardar el contacto oficial entre los dos Gobiernos.

> El periódico «Esti Ufsag» hace resaltar que después de las declaraciones del ministro de Relaciones Exteriores Kanya a este respecto, es evidente que el Gobierno húngaro considera a la España nacional como la verdadera España. Añade que el pueblo desea que la guerra civil española termine con la victoria del General Franco, así como lo desean las potencias amigas de Hungría, que son Italia y Alemania, con el fin de evitar peligros comunes a Europa.

Franco ha dado el «placet» al nombramiento de Hodgson

Londres, 19.-El Generalisimo Franco ha dado su «placet» al nombramiento de M. Hodgson como agente general británico para la España nacional.

Las relaciones entre Austria y la España nacionalista

Viena, 19.—Como consecuencia de la declaración del Gobierno húngaro en la Camara de los diputados de Budapest de que Hungria ha mantenido desde mediados de septiembre relaciones oficiales con el representante del General Franco en la capital húngara, los periódicas de Viena declaran que sobre la misma fecha el Gobierno austríaco entabló relaciones con el delegado del General Franco en Viena, Garcia Comin, lo que es equivalente a un reconocimiento de hecho del Gobierno nacional español.

Añaden los periódicos que, aparte de cónsules honorarios en Madrid, Valencia y Barcelona, Austria no tiene ningún representante en la España roja.

Son detenidos diez individuos huídos de Asturias, que pre-DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA | tendían marchar a Portugal

JUAN SIN MIEDO

Llevábamos quince dias en el frente y, por lo tanto, nuestra experiencia guerrera no era más de la que podía tener un rorro de medio mes. El peligro, apenas nos hacía reaccionar el animal instinto de la conservación; los saltos y «plongeones», en los que ahora somos maestros, se traducion en ridi ulas imitaciones de las piruetas de un aspirante a saltimbanqui.

La mayoría de los muchachos que componían la batería eran mocetones fuertes y robustos, pletóricos de entasiasmo y vaientía, d'gnos representartes de la razz celta, pero, en honor a la verdad, hay que decir que eran bastante inocent nos. Muchos, allá en sus románticas aldeas de la tierra de Brecgin, no sabía de la Aviación

más que era «un'a cousa que andaba po.'o aire». Uno de estos muchachos había encontrado abandonada, sin filtro ni oculares, una careta anti-gás. Excitó su curiosidad aquel raro artifacto, y preguntó a sus compiñiros para que era aquello, U 103 le contestaron noble nente que no sablan; otros, que si era para esto o para lo otro; como consecuencia final de sus consultas, quitó el convencimiento absoluto de que, en cuanto pusiese «aque llo», era invulnerable.

Corrian los primeros días del mes de noviembre, y a la caída de una tarde, los «ratas» ver fan ametrallando en dirección a la bateria. Todos corrimos a refugiarnos en unas casas próximas, que utilizábamos, además, como viviendas. De pronto vemos por el medio de la plaza, con aires de gran señor, con las manos cruzadas atrás, la cara levantada y colocada la careta, al bueno de Juan (luan era el que había encontrado el elixir de larga vida).

Le grité: - il lan, Juan, retirate, que te van a zurrar! -Pierda cu dado, mi sargento; anora ya pueden tirar. Por fortuna, la Aviación había pasado.

> FLORENCIO DOMINGUEZ CAAMAÑO Brigada de la 2.ª batería del 16 regimiento de Artillería.

Dos preciosas perias

Getafe estaba de gran ficsta. El día 4 de noviembre celebraba el primer aniversario de la entrada triunfal de las tropas en el pueblo, y el recuerdo del contraste entre el mertirio sufcido bajo la tiranfa y crueldad marx's a y la paz y contento que se goza bajo la paternal providencia del Caudillo, llenaba a todos de pura, encendida y extraordinaria alegiia.

Después de la Misa cantada, todo el pueblo, con las autoridades a la cabeza, faimos a descubrir las cuatro lápidas que daban nnevos nombres a otras tantas plazas o calles.

En una de éstas, en la que hoy lleva el glorioso nombre de Mirires de la Patria, un hombre d'indo una de sus manos a un pobre niño, con la otra le /antaba, como avergonzado, el sombrero schre su cibeza. Q ilzá pocos repararon en él, pero yo le ví; y ví cómo de sus ojos brotaron dos grussas ágrimas, que deslizándose por sus mejillas, fueron a posarse sobre la desgreñada cabe-

Al terminar el acto me acerqué a él, y preguntándole si había sub do al Ayuntamiento a tomar una copa, procuré me habiara y contara sus impresiones.

¡Pobre hombre! No estaba para bocadilos, ni para copas; pronto me expliqué el por qué de sus lág imas. No soy del pueblo: poco más de un año hace que mi h jo murió como valiente y como cristiano, y perdonando a los que lo mataron; y poco más de un año hace que recogí a este angelito hué fano de padre y madre.

Me considero dichoso teniendo un hijo mártir, y oido a Dios que su sangre sirva para la salvación de España. Mi nietecito es el que me da pene; no tiene otro en el mundo nada más que a mi, y soy un pobre y un viejo. Dos le guarde y le haga como a su padre—d jo—, y dos nuevas lágrimas saliaron de sus ojos, que los ángeles del cielo debieron recoger como dos preciosas perias.

> Moises MARTINEZ FUERTES Soldado de Aviación, 2.ª escuadrilla.

Juan Serrano y Serrano

Cosechero y Exportador de Vinos Especializadod en Vinos Finos

CHICLANA

Almacenes de Hierro y Aceros Despacho y Escritorio: Antonia Díaz, 17 y 19.—Teléfono 27.26?

Almacenes de Perretería San Isidro, 3.—Teléfono 25.008

Despacho al por menor Plaza del Pan, 4

EVILLA

Joaquín Lozano Importador de

frutos de Canarias

Queipo da Llano, 102 Teléfono 2109 :-: Cádiz

HORNO de San Buenaventura Cajas surtidas con especia ildades sevillanas, a 10, 15 -: :-: 25 y 50 pesetas :-: :-: SEVILLA :-: Albareda, 50

Lleyaban armas, municiones, bombas de mano y dinero

bria, con la cooperación de cara viduos que procedentes de Astu las autoridades españolas.

que se encontró una pistola carga. da, un carnet, varias fotografias y dinero del Banco de Bapaña; Ra mon Pernandez Riesgo, delineante, no llevaba armas ni dinero; José Gomez Diez, escribienie, al que se ilevaba una escopeta. le ocupó una pistola del 9, bilietes del Banco de España, 38 pesos de la la carcel de Zamora. Su intención oro, 16 escudos de oro y una mo era salir del pueblo donde han sido neda española de 25 pesetas, de oro; José Barrero Conzález mine de la mañana y dirigirse a Porturo, llevaba una pistola y billetes gal, cuya frontera dista veinte kilodel Banco de España y de Astu metros, detalle que ellos ignorias; Andrés Maifil Sanz, de oficio raba.

Zamera, 19. — Puerzas de la curtidor, que llevaba una pisto a Guardia civil del pueblo de Sana-ametraliadora y cartuchera con siete cargadores, una pistola del bineros y elementos de Palange nueve corto y billetes del B inco de Bapañola Tradicionalista y de las Bapaña y del Consejo de Asturias J. O. N. S., han detenido en San y León; Minuel Caivo Calvo, pa-Miriín de Castañeda a diez indi nadero, llevaba una pequeña cantidad en metálico, una pistola amerias, presendian pasar a Portugal tralladora y tres bombas de mano; para ponerse fuera del alcance de Julio Suárez Rodriguez, portador de una pistola del 9 corto y biliete:; Los detenidos son: José Haerto José Rodifguez Rodifguez, minero, Rodríguez, eficial de Correos, al al que se le ocuparon varias monedas de plata, un fusil ametralla dor con muchas municiones y dos bombas de mano; Santiago Valle Ceñal, con una escopeta y billetes, y Adolfo Blanco Rodifguez, que

Los detenidos faeron conducidos capturados en las primeras horas

CIRCULAR NÚMERO 2

Sobre la fabricación y venta de objetos de propaganda con los colores y emblema de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

A los comerciantes

Habiendo ilegado a esta Delegación Nacional numerosas solicitu des de diferentes comerciantes en súplica de que les sea autorizada diente de fabricación expedido por la venta de artículos de propagan da con los colores y emblema de arifculos vayan controlados por la Palange Barañola Tradicionalista y de las J. O. N. S., la cual queda ba en auspenso con arregio a nuestra anterior circular aparecida en todos los diarios de nuestra zona liberada; esta Delegación Nacional, y en su representación la Sección de Propiganda Comercial, no que riendo paralizar ni perjudicar la includible que tienen de antes de vida comercial, principalmente de lanzar un modelo al mercado soli aquellos pequeños industriales que citar por mediación de la De'ega se dedican a esta clase de ventas, ha acordado en uso de las atribuciones que le están conferidas por el artículo nún, 24 de los Batatutos dido directamente por esta Delegade Falange Española Tradiciona lista y de las J. O. N. S. lo siguiente:

ten los colores y emblema de la cional de Propaganda.
Falange Española Tradicionalista (Saludo a Franco)

y de los J. O. N. S. 2º Dicha venta no podrán realizarla más que aquellos comercios que se hallen en posesión de la do a aquellos que en la actualidad no la poseyeran, la soliciten con toda urger cla a su Delegación Provincial de Propaganda.

3.º Se recuerda a todos el'os la obligación que tienen de enviar lo más rápidamente posible a dicho (CADIZ) D.1 gición Provincial, relaciones juracas de la existencia de dichos artículos que obren en la actualidad en su poder, detailando en las mismes procedencia de fábrica.

4.º Y por último, que en lo su cesivo y partir de esta fecha, no luna solución.

deberán adquirir más articulos de los de referencia que a aquellos fabricantes, agentes de venta, re presentantes, etc., que previamen te exhiben el permiso correspon esta Delegación Nacional y ceyos

A los fabricantes

Se avisa a todos los fabricantes que elaboran artículos de propa ganda con los colores y emblemas de Palar ga Española Traditiona lista y de las Jons, la obigación ción Provincial de Propaganda, el permiso de fabricación. A ivirtién-doles que sin dicho permiso expe ción Nacional, en lo sucesivo no podrán distribuir ni vender artículos a que anteriormente nos referimos.

1.º Queda autorizada y con ca. Pampiona, 12 noviembre de rácter provisional la venta de 1937.—Il Año Triunfal.—El jefe artículos de propaganda que osten comercial del Departamento Na

¡Arriba España!

los presos marxistas de licencia correspondiente, advirtien Madrid han deciarado la huelga del hambre

Madrid. 19.—Los elementos de la C. N. T. a quienes Misja tiene recluídos a causa de sus excesivos crimenes y desobediencias, han declarado la huelga del hambre, para obligar a las autoridades a ceder en aus severas órdenes.

St cree, sin embargo, que no tendrá el menor efecto esta medida. porque tai vez para Miaja fuese

DANIEL MAC - PHERSON y Cia-Sdad. Ltd.

Apartado núm. 10.-Fundada en 1840.-Teléfono 1566

(CADIZ)

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northen Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Manine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios. Fábricas, Mercancías y cosechas Pábricas.

20 1936

HOVIENDRE EL ALCAZAR

Pal'ecló con edl

ficante espíritu cristiano el joven don Antonto Rivera Ramirez a consecuencia de las heridas que si frió durante el asedio del A'cázar. donde se comportó heroica mente. Al iniciarse el movi miento salvador, presentése voluntario en el Alcázar, en cuya defensa participó con a ta moral y vaierosa entere za dando a todos elempio, por otra parte, de profunda fe y de acendrada religiosi dad, Primeramente fué her'do en el pecho, y pocos das antes de terminar el asedio, cuando se encontraba al ser vicio de una ametraliadora, una granada le voló el brazo izquierdo.

Antonio Rivera, que poco antes del movimiento hab a terminad > la carrera de Derecho, a'ternó stempre sus estudios con actividades de apostolado social católico en distintas Asociaciones de la capital. Eta el joven propagandista cató ico más destacedo de Toledo, y desempeñaba el cargo de presidente de la Unión diocesana de Acción Católica. Su muerte causó general y hondo sentimiento.

El gobzinador civil conmi nó con multas de 1 000 a 12.000 pesetas a los industriales que rehusasen bilietes del Banco de España no estamplilados antes del 2 de diciembre, en que expiraba el plazo para estamplilar.os.

En San Servando se celebro una simpática fiesta, or ginizada por el Requeté técnico y presidida por el señor Fai Conde, en la cual Pade rico García Sanchiz fue reci bido como miembro de la Comunión Tradicionalista. Pronunciaron brillantes discursos los señores Paguagua, García Sanchiz y Fai Conde, el cual concedió al genial charlista el privilegio de usar la boina roja con boila de los colores nacionales.

El Requeté continuaba su propaganda por los pueb os liberados de la provincia, constituyendo en Almorex el Requeté y la sección de Mar-

Nuestias tropas dominaron todo el sector de! Palacete de la Moncloa, rebasando estas lineas y tomando algunos edi ficios situados en el rústeo urbano. Pueron bombardeados los atrincheramientos ro jos de Rosales, calle de la Princesa y barriada de Cuatro Caminos, y en un fracasado contraataque a nuestras posiciones de la Ciudad U.11versitaria, los 10ios fuvieron 200 muertos. En la lucha sostenida en el Hospital Cif nico pereció el comandante jefe de las fuerzas marxistas.

En el sector de Sigüenza las fuerzas nacionales con quistaron el pueb o de Alcoria y varias posiciones situadas entre La Toba y San Anarés de Congosto.

En Bilbao los rojos, entre otros asesinatos, dieron muerte a los cón u es de Austria y

La lucha entituberculooa **en l**a España nacional

Bilbao, 19.—Bl Patronato Provincial Antituberculoso tiene en proyecto la construcción de un nuevo pabelión para ampliar el de Brias. Bi presupuesto es de medio millón de pesetas, el cual va sido cubierto en su mitad. Las obras comenzarán en breve y probablemente será inaugurado por el Te-Iniente General Martinez Anido.

EXTRANGERO El "ultimátum" del Japón a Francia sobre el suministro de armas a China

Lord Crewne pide en el Parlamento británico que Rusia declare su renuncia a un conflicto

Internacional

Londres, 19.—En la Cámara de los Lores, el miembro de la oposi ción liberal, lord Crewne, declaró felicitaree por ser precisamente lord Halifax quien fué a A'emania. A continuación pidió que la Unión Soviética hiciese una declaración renunciando a desencadenar el propagación de las ideas comunis tas. Esta declareción debe ser hecha por intermedio de la Socie dad de Naciones.—(D. N. B)

Aimacen de Coloniales

Maufragio del vapor Italiano 'Bocaccio,, en el Canal de la Mancha

Londres, 19.—Segun una noti cia recibida por telegralía sin hilos, se produjo una expicsión a bordo del vapor italiano «Bocaccio», de 3 027 toneladas. Este vapor, que corficto mundial destinado a la atravesaba el Canal de la Mancha, z zobró. Los tripulantes fueron recogidos por el vapor holandés «Tajadoen», excepto uno, que des lapareció, - (D. N. B.)

Legumbres, galletas, conservas en escabeche, harmas y mantecas,

> Tales son las constataciones que ba hecho un redactor de «Sunday Referee, a raiz de una visita he-

de MARIO TORAN SIXTO RAMON PARRO, NUM, 7. TOLEDO

Londres, 19.-El ex rey de re ves. Halle Selassie, vive en la po briza y carece hasta de los medios necesarios para encender la calefación en las habitaciones de la modesta casa de Bath, a excepción de la de sus hijos. Actualmente se preocupa de la venta de su coche y

BOGADILLOS DIAE LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

Los destrozos producidos en las iglesias de Asturias

Oviedo, 19.-El canónigo don Arturo Alvarez, delegado de la Diócesis para el servicio de recu peración, ha regresado después de recorrer la parte oriental de Asta rias, de donde trae una impresión des oladora.

La impresión ha sido igual en todas partes: de dolor y de indignación por la barbarie marxista.

No ha sido respetado un solo templo. El estado que ofrecen no puede ser mas deplorable, pues el altares y arrebatadas las campanas. Ni una sola de tantas iglisias se cuatro paredes.

Los sacerdotes de la Diócesis centenar.

(El ex Negus vive actualmente en la pobreza

de la casa en que reside.

cha al ex emperador de Etiopia.

El autor del artículo señala que algunas personalidades privadas han intervenido en el Poreing Office, para que sea concedida una pensión al ex emperador.

¿Ante posibles acontecimientos seis cadetes mejicanos que se diri politicos en Polonia?

comeniada

que no ha sido destruído por el de la República polaca ha concedifuego, ha visto destrezados sus do una audiencia de más de dos horas al presidente del Partido ha conservado. Puede decirse pues Socialista, que le ha expuesto las que en general no han quedado, y reivindicaciones políticas de su no en todas partes, más que las partido. En los medios políticos se concede gran importancia a la enmuertos violentamente por los ro trevista, que se supone ha de tener jos, exceden en muchos de un grandes consecuencias en la políltica general del país.

EN CADIZ....

Coloniales al por mayor

Almacenes del Pòpulo

Alfonso el Sabio, número 15

NOTA - - - -INTERNACIONAL

Más destacada y saliente que ninguna otra es la de que el próximo día 25, el Japón reconocerá al Gobierno del Generalisimo Franco.

El ministro de Relaciones Exteriores ha declarado que la Espa na Nacional lucha por los mismos fines que el Japón en el Extremo Oriente y contra el mismo enemigo: contra el comunismo, por lo que el Gobierno nipón ecordó el reconocer oficialmente al de Burgos para esa fecha.

A la intensa alegría que produce a Bepuña este nuevo hicho, effade la hilaridat que le ocasiona el anuncio de una reunión moscovita que propone una huelga universal como medio de ayuda a los rojos y a los chinos. No sebemos qué resultado práctico tandrá este nuevo método de ayuda a quienes ya no les queda ningún: remedio para salvarse, adimás de que la referida huelga la podrán implantar en donde la Unión Soviética tenga el irfl jo sufficiente para ello. 1Y no en todas las partes la tiene, ni mucho menos!

París, 19.—En los círculos políticos se declara, en conexión con la declaración de «ultimá um» del Japón, que el tránsito de materiel de guerra por la Indochina fué proh bido. Ya hace mucho tiempo que todo iransporte de armas precisa de una autorización especial del goberna dor general. Solamente el gobernador general de la Indochina, y no París, es quien puede resolver este asunto. (D. N. B.)

Un ejército japonés de más de 150.000 hombres marcha sobre Nankin

Shangal, 19.—Les armas japonesas han efectuado un enlace per facto entre ellas, y un fuerte ejército de más de 150.000 hombres. dotados de armamento números (simo, marcha sobre Nankin. (D. N. B.)

Vivos comentarios en Londres respecto al avance de los japoneses sobre Nankin

Londres, 19.—El continuo avance de los japoneses sobre Nankin es vivamente comentado. El «Times» informa de Nai kin que en el caso de un traslado del Gobierno a Hanken, las Embajadas y misiones diplo máticas extranjeras probablemente seguirán este ejemplo. (D. N. B.)

El control en el Mediterráneo

La Marina italiana vigila las rutas mar Tirreno, Génova-Gibraltar, Canal de Sicilia, el Adriático, Libia, Jónico, Dardanelos y Suez

Roma, 19.—Comunican oficialmente que las patrullas italianas han comenzado su servicio de control en el Mediterráneo, de acuerdo con el Convenio de Nyon. La Marina italiana vigita las rutas del mar Tirreno la ruta Génova G.braltar, el Canal de Sicilia, la ruta del Adriático al Canal de Suez, la de Libia al mar Jónico y los Dardanelos y Suez.

El indeseable Gordón Ordás recluta chusma

Méjlco, 19.—Gordón Ordás P continúa apollando a los rojos es pañoles, enviando voluntarios de cuatro en cuatro que embarcan en Han robado el cadá avión hasta Nueva York, conti nuando desde allí por mar hasta Europa.

Recientemente fueron detenidos gian a Veracruz para embarcar para España.

Una entrevista que es muy fueron igualmente detenidos a su peso por Sonora.

El reclutamiento que tiene orga Varsovia, 19. - El presidente nizado Gordon Ordás en Mélico tiene por sostén la trata de bian con les cuales consigue firmen sus contratos los liamados voluntarios tos de la princesa. para el ejército rojo, a los cuales se les entrega quinientos dólares cinco mil dólares y fijándoseles un recido. sueldo de cincuenta pesetas dia-

Ha habido muchos mejicanos maciones cobrando los primeros restos de otras personalidades. 500 dólares, pero cuando marcha 500 dolares.

Un suceso extraño

ver de una reina muerta en 1852

Viena, 19 - El rey y emperedor de lialia había solicitado del Go Otros seis cadetes y un capitán bierno austriaco la devolución de ias cenizas de su antepasada, la princesa María Cristina de Saboya, muerta en 1852.

El Gobierno austriaco accedió a esta petición y ayer se trasladaron cas, ya que cuenta con 25 jóvenes los equipos especiales al castillo donde fueron depositados los res

Los obreros, ante un representante del rey de Italia, procedieron al embarcar en Veracruz, otros 500 a levantar las losas, y fué grande a su paso por la Habana y ciros la sorpresa de todos los reunidos, 500 a su llegada a Barcelona, ha al observar que la tumba estaba ciéndoseles un seguro de vida por vacia; el féretro había desapa-

El extraño suceso ha producido una profunda inquietud. Se supone que habrán desaparecido tamque se han enrolado en estas for-bién los féretros que contenían los

La Policia ha puesto inmediataban con dirección a Veracruz, des mente en movimiento sus fuerzas, cedian en la estación de Guadalu- pero las gestiones hasta ahora reape, estafando así los primeros lizadas no han dado ningun resul-

30 millones de personas han visitado la Exposición de París

Paris 19.—La Exposición infernacional fué hasta ahora visitada ra roja y gualda ondeaba en uno por 30 millones de personas.—(D. N. B.)

Bar y Restaurant NUEVO MBTRO FRANCISCO MORALEDA Servicio especial para Banquetes y Carta Plaza del Generalizimo Franco - Talavera de fa Reixa

Carbones minerales de todas clases

Venta al por mayor Isidoro Benítez Lancha Nuñez de Arce, 3 - TOLEDO



En Francia gritan: "¡Viva Franco!,,

Dex, 19.-Los milicianos rojos llegados de Barcelona, y algunos franceses que han regresado a Francia desen gañados de lo que han visto. aseguran que Barcelona es un infierno, donde ya no hav manera de vivir por la gran falta de subsistencias.

Las pccas que quedan son verduras, algunas clases de fiuta que se venden a precio

Como ejemplo de este precio escandaloso, se cita que un pimiento se vende a 1 25. una colistor a 150 o 2 pesetas, y el pescado que esca-sea mucho, a 15 pesetas el kilogramo.

Lo que no se encuentra es leche, arroz, café, azúcar y alcohol.

Aparte de todo esto, existen las molestias consiguientes, que consisten en tener que hacer una cola de dos horas, originándose constantes disputas, schre todo con los refugiados que llegan del Norte y ctros sitios, agravando aún más el problema.

Además, se organizan manifestaciones, por parte de ciertos elementos, en contra del nuevo orden-desor den, diremos mejoy-vien. dose con frecuencia carte!es pegades por todas partes, con las inscripciones de */Viva Francc! y */Muera Companys!»

En las Guayanas británicas un mateoro destruye un bosque inmenso

Londres, 19.—Informan de las Guryanea británicas que un meteoro cayó sobre el distrito de Rubumone, y cuya velocidad era tal que arrasó un bosque de cerca de 56 kilómetros de extensión. De los indígenas se apoderó gran pánico.— (D. N. B.)



enseña nacional ondea en **Filipinas**

Manila, 19.—Los marxistas filipinos organizaron una manifestación para pedir ayuda al Frente Popular español.

Al llegar al convento de los Dominicos, instaron a éstos para que colocaran en la fachada una bandera de la República marxista.

La contestación fué que a los pocos minutos, la gloriosa bandede los balcones.

EN TOLEDO Auxillo Social en Toledo Una visila a los talleres de Auxilio Social, instalados en la Escuela de Artes

pos de la batalla para pasear nuestra mirada por los servicios de la retaguardia, que enlazados entre si | yándose en la valerosa colaboración | nes. dirigen sus actividades todas a la de la mujer española, que muy consecución primordial del fin pronto se hizo eco de la sonora lla anhelado y único, la victoria total e inmediata, atrae nuestro pensamiento, con la simpatía que sabe irradiar toda institución femenina, la magna labor que silencio amente lleva a cabo la activa sección que comprende el Auxilio Social.

El crudo invierno, con la exacti tud matemática de todos los tiem pos, se asoma amenazador anonciando su pronta presencia en las trincheras, en las que los españoles están discutiendo con las armas en la mano lo que no pudo llevarse a una disputa dialtéctica: la salvación de la auténtica España; y con paso decidido se adentra hasta los más intimos rincones, que guardan nuestros valerosos muchachos aguantándolo vigilantes del mismo espera la jornada final y definitiva.

que, entre las caricias de una ma cuidadosamente en ropas de abrigo, al tiempe que nos hacía recitar la oración cotidiana y nos recordaba a aquel otro niño que carecía de madre y de ropa con que tapar su cuerpecito aterido.

Pero nuestro Caudillo, atento

La revolución nacional que encarna el Caudillo, hará fecunda la sangre que dá generosa la juventud en las trincheras, implantando enEspaña la justicia social, que fué incapaz de realizar el marxismo, vendido a la plutocracia capitalista y furor soviético.

«Agencia RIECO»

Procurador

Amador de los Ríos, 11

TOLEDO

copiosas lluvias, parecen aletarga las necesidades de la guerra, y celo | colocado entre las banderas nacio | lugar preferente las prendas de dos los frentes de combate y nues- so como nadie del bienestar de nal y de la organización, que con abrigo como jerseys, calcetines de tra atención se desvía de los cam sus bravos soldados, procura ate su atrayente mirada parece recornuar los efectos de lo previsto y contingencias de lo imprevisto, apo mada, secundando con entusiasmo tiene a su cargo la dirección inte toda iniciativa, y ofreciéndose pre- rior de esta «colmena» en la que surosa como complemento también de la Patria ayudando a la santa especifica, nos alienta para inqui causa por medio de su trabajo, al rir los detalles qun precisamos para que se entrega con todo su e fuerzo corporal y sutil inteligencia para nos va dando cuenta de los porme laborar por los que en estos mo nores de su fundación y organizamentos necesitan de sus cuidados.

Nuestros deseos de conocer de cerca los centros laboriosos, en donde el patriotismo y el sacrificio convierten en realidades los afanes y desvelos de estas mujercitas toledanas, nos llevan a visitar el magnifico taller que en la Escuela de Artes y Oficios de nuestra ciudad tiene instalado Auxilio Social. Para la de solícitas mujercitas que sa orientar nuestra visita, nos servi mos de una rápida conversación go, con la segura confianza del que con la infatigable jefe de la Sección presurosas con una puntualidad Femenina de F.E.T. y de las Para todos llega ese frio que nos J. O. N. S., señorita Gómez Oliverecuerda cuadros de la niñez en ros, que, con su proverbial simpatía, abre un parentesis a sus mu. tres matricu adas, de las que la midre bondadosa, éramos envueltos chas ocupaciones, atenta siempre a cuanto puede redundar en bene ficio y divulgación de esta obra magnifica, para ofrecerse amable a allanar nuestras pretensiones.

> Nuestra impresión ante la vista del espacioso taller que esponta neamente puso a disposición de AuxilioSocial el inteligente director de la Escuela de Artes, señor Olive ras, no puede ser más halagadora. a casa», ras, no puede ser más halagadora. jornada. En él aparecen, confundidas en la más alegre camaradería, que llegan a contagiar el espíritu del visitante, muchachas de todas las clases so ciales, rostros risueños, que ale gran el ámbito de la amplia y saneada sala, en donde por todas partes se ve el orden de la exposición de los útiles de trabajo, como máquinas, telares, mesas para cor te, abundante material para con fección, etc, presidido todo ello por

CERTIFICADOS DE PENALES Y **ULTIMA VOLUNTAD**

LICENCIAS DE CAZA

CERTIFICACIONES, CATASTRO RUSTICO Y URBANO

Solicitudes organismos oficiales y Junta de incantación.—Prórroge testamentarias; ingreso líquidaciones; constitución depósitos y cobro de libramientos.—Expedientes inscripción defunciones y desaparecidos: declaraciones de herederos.-Asuntos de jurisdicción voluntaria y Contenciosa.

En estos días en que, debido a las siempre a los menores deta les de un gran cuadro del Generalisimo, la proximidad del invierno, ocupan darles que la alta misión a que es tán entregadas no admite dilacio

La solicitud con que somos atendidos por la señorita Micaela, que cada muchachita tiene su mision esta información, y amablemente

El día 20 del pasado mes de octubre, celebróse la apertura de estos talleres. La dirección técnica Escuela y la interna corresponde a la sección femenina de F. E. T. y de las Jons.

Pronto comenzó a poblarse el au crificando sus gustos y hasta sus quehaceres particulares acuden que para sí quisieran muchas otras organicaciones y en su escaso mes de vida, cuenta ya con noventa y tad pertenecen a la sección de Falange Tradicionalista.

Las horas que dedican a esta obra social está en proporción con las exigencias de otras atenciones con que comparte n estos menesteres; y así, mientras unas chicas trabajan ocho horas, otras dedican a la labor cuatro y algunas tres; siendo muy frecuente el caso de llevarse «tarea a casa», después de cumplirse la

Existen otras colaboradoras que, no permitiéndoles sus multiples ocupaciones el desplazamiento ordinario al taller, procuran emplear los ratos de descanso en la confección de prendas en sus domicilios, a las que se facilitan los materiales necesarios. Hasta ahora el número de colaboradoras se eleva a 39.

Como ven nuestras lectoras, toda actividad por mínima que sea, tie ne cabida en Auxilio Social, y nin guna podrá alegar incompatibitidad de quehaceres, cuando tantas otras demuestran con su ejemplo que sus esfuerzos pueden ser apro vechados, cuando los avalan una firme voluntad de sacrificio.

Existen en el taller dos secciones: una de punto y otra de confección, en los que indistintamente alternan según lo requiere la demanda de las necesidades de una u otra modalidad de trabajo

En los momentos presentes, dada

lana, ropa interior, etc., sin que esta preferencia excluya otras mu chas labores, como la confección de alguna bandera arreglo de batas para hospitales, bordados de emblemas, o el frecuente remiendo en la prenda de uso diario de cualquier combatiente. En una palabra, se atiende todo lo que las intendencias del Ejército y Milicias precisan.

servicio de las necesidades del frente en lo que a esta modalidad de trabajo se refiere que, aunque con la modestia propia de quienes no dan importancia a sus habituales acciones, nos re ata nuestra acom pañante que jamás le defraudaron corre a cargo del profesorado de la sus compañeras cuando prometió presentar la obra terminada en determinadas fechas. Está sencillamente orgullosa del correcto comportamiento de todas, lo mismo que del rendimiento progresivo que día tras día se observa. Todas saben hacerlo todo, procurando superarse con cierta laudable competencia.

Nos despedimos de nuestra simpática informadora, no sin antes echar una mirada hacia aquellos semblantes juveniles y agraciados en los que se dibuja la suave placi dez del deber cumplido.

Esta es la Obra de Auxilio Social delicada por femenina, abnegada por lo silencioso de su constancia patriótica por lo que lleva de sa crificio y por su finalidad benéfica y humanitaria. Estamos seguros de que no ha de quedar una sola mujer que, pudiendo, no una su esfuerzo a los de todas las que por la Patria se sacrifican.

Y no queremos cerrar estas líneas sin reproducir la única queja salida de los labios de nuestra interlocutora. Hasta el momento pre sente no se ha recibido aportación alguna de materia prima por conducto particular. Llamamos, en nombre de Auxilio Social, la atención de industriales y particulares. Es necesario que recordemos diariamente la obligación que tenemos de procurar por todos los medios a nuestro alcance que no carezcan de nada los que estoicamente ofrecen sus cuerpos a la hiriente agresión de escarchas y lluvias, desafiando a la muerte sin quejas, con alegría juvenil, y en defensa de lo que es patrimonio común de los que vivimos en la retaguardia.

EL TESTIGO INVISIBLE

Por Una Merkel y William Collier

TEATRO ROJAS. - Hoy a las 7,15, debut del famoso

Doctor Alba

con su espectáculo maravilloso, y otros números de varietes.

CINE MODERNO.-Hoy, a las 4,30 y 7 tarde,

Yo quiero a mi nifiera

Y es tal la diligencia puesta al Sección Religiosa

Día 20

Nuestra Señora de la Divina Providencia.—Ss. Félix de Valois, Sd. Gregorio, Benigno, Nersas, Dasio obs.; Elmundo, 7.; Ampelo, Eusta quio, Agapito, mrs.

Todo buen español no impedido, tiene el deber de trabajar. Franco quiere que la nueva sociedad española sea el esfuerzo coordinado de todos los españoles. No podrán invocar sus derechos quienes no hayan cumplido sus deberes.

A pesar del espionaje enemigo, se ganan todas las batallas y se ganará la guerra, pero a costa de más sangre. Una palabra imprudente tuya puede costar la vida a tu hermano.

EL ALCAZAR diario del frente

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del joven

D. Antonio Rivera Ramírez

Vocal del Consejo Superior y Presidente de la U. D. de las Juventudes de Acción Católica Triunfó el 20 de noviembre de 1936, a los veinte años de

edad, por las heridas recibidas en la Defensa del Alcázar y confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. J. P.

Su director espirituil; sus padres. hermanos y abuela

Suplican una oración por su alma; el funeral que se celebrará el día 20 en la Iglesia de Santo Tomé, a las diez de la mañana, y las misas de ocho y ocho y media dia en la misma Iglesia, así como las de siete, siete y media, ocho, y ocho y media en la S. I. Catedral, la de siete y media en Santa Rila. y la Exposición del Santisimo en las Gaitanas de diez a doce, serán aplicadas por su alma.

Aviso a los tenedores de trigo

El Banco Español de Crédito

Sucursales anticipa el 30 por 100 del segundo de los contratos de compra-venta establece el

Servicio Nacional del Trigo

información general

Parece ser que Janson ha logrado formar un Gobierno tripartito

líticos se cree que Janson, sin preocuparse de la formación de un plan político, ha logrado constituir un Gabinete tripartito bajo su presi dencia. El nuevo Gobierno que el ministro Janson fué a someter a la aprobación real en Londres será conocido el sábado, y la declaración cia, ha publica ministerial será leída el martes de su estudio. ante la Camara. Corre el rumor de que el rey permanecerá, después de su estancia oficial, unos días más de incógnito en Inglaterra con el fin de continuar las conversaciones políticas referentes al pacto occidental que unirá a las potencias occidentales en garantia de la integridad territorial e Independencia de Bélgica. (D. N. B.)

M. lanson marcha a Londres bolchevismo, con el fin de no ver para someter al rey belga su destruída a Europa por la tirania Toledo Talavera y Toledo Leganés, proyecto de nuevo Gobierno roja.—(Faro).

Bruselas, 19.—El ministro de Estado, M. Janson, encargado por el rey de resolver la situación política actual y proponer nuevo Gobierno. decidió marchar bruscamente a Londres para cometer a la aprobación del Soberano el resultado de sus trabajos, presentándole dos lis tas de ministros para que el rey pueda escoger.

En caso de aprobación del rey Leopoldo, el martes se presentará el nuevo Gabinete ante la Camara para solicitar de ésta el voto de connanza. Si lo niega, el rey tiene la intención manifiesta de disolver el Parlamento. —(Faro).

femenina internacional que ha visitado la España liberada

San Sebastián, 19.—La Comi- Lea usted EL ALCAZAR

Bruselas, 19.—En los círculos po Isión femenina internacional que has visitado toda la España liberada para realizar una encuesta objetiva sobre as condiciones de vida y medios de guerra, compuesta por cuatro señoras: una francesa, otra danesa, y otras dos americana y alemana, antes de regresar a Francia, ha publicado las conclusiones

> En ellas la Comisión dice que en su viaje a través de la España li berada, ha podido observar que la guerra española reviste, por obra de los rojos, toda la forma bolchevique de lucha, para aniquilamiento de la cultura, la religión y la con ciencia del pueblo.

Dirigen una llamada a todas las mujeres del mundo para que se forme un frente único contra el

Son destituídos les altos jefes cargo de los mismos, 35'40; de Ca de Policía y Seguridad

San Juan de Luz, 19.—Comuni can de Barcelona que el jefe de la Policía, Burillo; el comisario de Se guridad, Carreras, y el sub director de Seguridad, Díaz, han sido desti tuídos por su indulgencia en la apli cación de las represiones rojas, y por tanto, soviéticas.

Los tres jefes han sido sustituídos por el comisario único, Paulino Ro mero, hombre de la confianza de

En las pesquisas llevadas a cabo en varios edificios de Barcelona, impresiones de la Comisión han sido descubiertos varios depó sitos de armas.—(Faro).



Gobierno Militar

Relación nominal de cantidades recibidas en este Gobierao militar e ingresadas en la sucursal del Banco de España de esta plaza, con el destino que a continuación se expresa:

Para la suscripción nacional

Don Jesús S. Marín, 1.000 pe setas; don Andrés Marin Martin, 600, doña Guadalupe Rodríguez Ruiz, por conducto de la Coman dancia militar de Illescas, 50; joven Lucía García Reyes, cantidad en contrada por la misma, 55; doña Rosa Carreiro, Carreiro, residente circunstancialmente en Alcorcón, 100; de la administración de coches 2.000; la misma, 2 000; los alumnos del Instituto, sobrante de obras a simiro Martín Flores y quince ve cinos más de Talavera de la Reina. 228'80; Mariano López de la Casa, de Lucillos, 15; Isidoro Gómez M. de Serrano, de íd., 25; Francisco Hita Varela, de Calera, 25; José Sánchez Colilla, 5; Agustín Perez Plaza, de Cebolla, 27; Julian Gutierrez Palencia, de Cebolla, 18; Isidoro Gómez de Agüero, de Cebella, 48. Total, 6,232 20 pesetas.

Para el «Acorazado España»

Irsinio Velázquez Toldos, de Calera 10 pesetas; Deogracias Balles teros Merino, de id., 5; Dionisio Navas Zamora de id., 10.

Simeón Rojas García obrero de Fuensalida por conducto del comandante de puesto de la Guardia civil, 4 pesetas; del Cuartel general del pr mer Cuerpo de Ejército, 25; dona Pilar Urrien Valmadrid, 25; donativos de vecinos del pueblo de Santa Olalia, por conducto del capitan de la Guardia civil. don Enri que García Lasierra, cinco monedas de oro de 25 pesetas, una de oro de una onza, y 1.823; de una multa impuesta por el juez munici pal de Santa Olalla, por el mismo conducto que el anterior, 31,50; grupo de Sanidad Militar del primer Cuerpo de Ejército suscripción verificada el día de su Patrona, 6 259 55; don Francisco Aguirre Martinez, conserje de edificios mili tares, 7; don Angel Dorrego García, de Cabañas de la Sagra, 100. Total 8.300,05, pesetas.

El Aguinaldo del Soldado

Donativos y obsequios para los combatientes

La Direción de la Delegación de Prentes y Hospitales, que con tanto celo dirige la señorita María Rosa Ultraca Pastor, ha acordado preparar con la mayor rapidez y con carácter eminentemente popular el Aguinaldo del Soldado, para obseguiar a todos los soldados y milicias que luchan por España, con la mayor esplendidez. La Delegación Nacional de Frentes y Hospitales en la creencia que todos los españoles querrán contribuir a tan patriótica empresa, ha acordado recibir toda clase de donativos en metálico o en especie en sus delegaciones, donde deben remitirse las sumas que se recauden por colectas, festivales, etc que organicen otras entidades. Avudando de este modo los trabajos, el Aguinaldo del Soldado llegará a todos los combatientes con igualdad, y todos, sin excepción, recibirán en las cercanas Navidades el donativo y la seguridad de que la retaguardia piensa con cariño y gratitud en todos los combatientes.

señor obispo auxiliar

En su tierra natal ha fallecido cristianamente una hermana del señor obispo auxiliar de Toledo, doctor Modrego, quien, avisado de la desgracia, partió de nuestra c udad para asistir al entierro.

Muy de corazón nos asociamos al dolor que embarga en estos mo mentos al dignísimo prelado, y al mismo tiempo que le expresamos nuestro pésame, rogamos a nues tros lectores que unan sus oraciones a las nuestras en sufragio del alma de la finada.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Tolado

Como resultado de las gestiones llevadas a cabo por esta Entidad en la Jefatura de Ferrocarriles, el plazo para carga y descarga en la es tación de Bargas, será de 72 horas en lugar de las 24 que habían sido

Lo que se hace público para ge neral conocimiento.

Fallecimiento de una hermana del En el primer aniversario de la muerte del "Angel del Alcazar"

Con motivo de celebrarse el primer aniversario del fallecimiento del joven de Acción Católica, An tonio Rivera, el Aspirantado ha organizado para el domingo los siguientes actos en honor del que fué preclaro presidente de la Unión

Por la mañana a las ocho, misa de Comunión en el altar de Nuestra Señora del Alcázar, (Catedral).

Por la tarde a las tres, los aspirantes depositarán ramos de flores en las tumbas del «Angel del Alcazar» y de los demás jóvenes que supieron triunfar durante la dominación roja en Toledo y en los frentes de batalla.

DENTISTA

A. Gómez de las Heras Dentaduras fijas y movibles.—Bmpastes y extracciones con anestesia Belén, 10 — Toledo

Lord Halifax se entrevistará hoy con Hitler

al mediodía en la Embajada britá nica, entrevistándose con Neville, Henderson y sus colaboradores. Después marchó a Hunder Oden Linder, rindiendo homenaje ante el cenotafio. Esta tarde efectuó una excursión a Postan. Se asegura que lord Halifax no ha tenido nin guna conversación política. A las 21 horas y 20 minutos de esta noche, el ministro británico, acompa-

Berifn. 19.—Lord Halifax estuvo fiado por von Neurath, marchará a Munich, desde donde continuará a Benchtesgaden para entrevistarse mañana con el Führer.—(D. N. B.)

Continúa febrilmente la evacuación de Nankín

Shangai, 19.—Continua la evacuación de Nankin febrilmente por parte de las autoridades y de la po

Sesenta navios japoneses, después de haber demolido las presas, remontan por el río Yantze y tiene actualmente a Nankin bajo el fuego de los cañones.

Los navíos desembarcan considerables contingentes de tropas, que emprenderán la ofensiva sobre Nankin a través de la región de los lagos. - (Faro).

De Valera convoca elecciones generales en Irlanda para Enero

Dublin, 19.—Como consecuencia de las dificultades provocadas por el hecho de que en el Parlamento del Estado libre el Gobierno se encuentra en minoría de un voto por no haber llegado a un acuerdo con el grupo de oposición presidido por el antigio primer ministro Cosgrave, M. De Valera ha decidido convocar una elecciones generales para primeros del año próximo.

Declaraciones del ministro de Relaciones Exteriores del Brasil

Rio de Janeiro, 19.—El ministro más movimiento diplomático que del Extranjero, en declaraciones la retirada de dos embajadores por tada por las necesidades brasileñas. bierno de Barcelona.—(Faro).

Afirmó igualmente que el presi dente Vargas no ha querido dar un golpe de Estado sino intensificar todas las obras referentes a las necesidades del Brasil.

Refiriéndose al pago de las deu das extranjeras, el ministro declaró que el Gobierno seguirá un sistema preferencial, habiendo sido encargado el ministro Aranda de ver la forma de liquidar con las naciones americanas y del norte de Europa.

El ministro afirmó el carácter americanista de la política brasile ña. El Brasil—d jo-seguirá cum pliendo todos los acuerdos de la Conferencia Panamericana.

En lo que se refiere a las relaciones diplomáticas, el ministro decla do sus relaciones amistosas con todos los países del mundo, repre sentados por sus actuales embaja

hechas al corresponsal de la Agen- haber llegado al límite de la edad, cia Stefani, subraya la nueva Cons Isiendo uno de ellos el embajador titución, diciendo que ha sido dic Pecenha, acreditado cerca del Go-

El rey Faruk inaugura la nueva etapa del Parlamento de Egipto

El Cairo, 19.-El rey Furak ha inaugurado hoy la nueva etapa par lamentaria.

El cortejo real salió a las once ho ras del Palacio de Abdin, marchan do al Parlamento. Fué saluda lo por veinte salvas de artillería y acompañado por escuadrillas de aviación.

El jefe del Gobierno, Nanas Pacha leyó el discurso de la Corona, haciendo resaltar las actividades llevadas a cabo por el Gobierno para conseguir su independencia y organización de un poderoso Ejército. El ministro indicó las obras ró que el Brasil seguirá mantenien- públicas realizadas o próximas a realizarse. En el discurso comprobó las buenas relaciones diplomáti cas que Egipto mantiene con todos dores, no habiéndose registrado los países extranjeros.—(Faro).

Mulua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E. Es la Mutua para AGRICULTORES

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: SILLERIA, núm. 22 :-: :-: TOLEDO

¡LABRADOR! ¡CAMPESINO!

Cuando más tuerte sea un Estado, más amparo encontrarás en él Entrega toda la CHATARRA que tengas para robustecer su economía.

Un objeto de metal que se rompa o se desgaste no hay que despreciarlo, pues, por inservible que parezca, tiene reservada una misión importantísima. Entregarlo a la Comisión de Requisa de Chatarra.

El concepto de Universidad

DIVAGACIONES ANTE UN **MEDALLON**

La España eterna renace. La de su fachada plateresca! Pero en Se siente desgarrar el alma al Universidad abre nuevamente sus la galante leyenda que, como sier comparar equel antiguo Estudio

ante la fachada principal de nues tra Bacuela Salmantina, hermoso Universidad: «Ei ki k opaidela». repostero con el que en júbilo y festejo perpetuo celebra sus glorias y ha pensado en las bellas cripción, la funesissima enciclopeenschanzas que fijando atenta la dia que tantos males hibía de traermirada, de allí se desprende.

Los Reyes Católicos, ocupan el tiene sobre su cabeza el yugo, símbolo de la intima unión de los seres; ella, la reina doña Isabel, está bajo el haz de flechas-nuestro fascio— que une y sujeta firmemente todos esos dardos voladores que quieren lanzarse al espacio. Las manos de ambos Imperio que comienza a dibujerse. ofrenda los regios señores y aquel vivero de doctos varones de donde san pero que no sienten. habían de proveerse de buenos gobernantes nuestros reinos: «Los Reyes a la Universidad y ésta a los Reyes».

Ahí está, grabada en piedra parlante, la historia intima de la Universidad española, el secreto de su grandeza y esplendor. Y desgraespíritu y producir más tarde su de cadencia.

Todo en este medallón se tradu intima y unión perfecta. El regio cación. mátrimonio se unirá, se contemplan inmóviles, serznos, casi en éxtasis. se le puede habler más que con amor, con cariño siempre crecien te; y así se dirigieron a ella nucstros reves desde sus primeros fundadores: El mi estudio de Salamanca, dice casi invariablemente los privilegios y concesiones con ese posesivo de cariño, muy maternal y que tanto se emplea, cún hoy, en tierras charras. La Universidad del mi Estudio. La Universi dad de los maestros o de los escolares.

Universidad-«vertere in uno»versas, una compenetración infima, prano del otoño. maestros y escolares que arden en perdian en el marco escenográfico la misma ilama de aprender los de «Siñ novedad en el frente».

significación de la Universidad del perdido en la pequeñez del recinto Estudio todo ese entrañable sim-sin flores; triste, pude comprobar

aulas y doctos maestro dicen sus pe enrosca, da vuelta en torno de salmantino, sus Colegios, sus es lecciones inaugurales.

Me he paredo hoy, una vez más, tica, y pedentesca, una versión ben minuclosamente el trabajo, la priega inexacto de la palabra latina preocupación que se nota en-

> nos, no es una expendedursa de títulos y suficiencias. Ese trastrodocet» que se lee en la época rena ciente en el sello del viejo Estudio,

Essudio que comenzará a dejar de serio para ir poco a poco, pero sostienen fuertes un solo cetro, el derecho, a convertirse en el alma de la patria reconquistada, el del cén de ciencia donde acuden a proveerse los cerebros, nuestros ce alma seca e ir completos que pien

Vanidad de vanidades es esa Universidad que nace. Sus frutos fueron luego villanamente asest amargos pronto habían de llegar. nados. Y el «Alma Mater», madre nutri chos del jugo del ember, de ese ce en amor, en compenetración de ciencia, crianza espiritual y edu-

Y al llegar el siglo XVIII co mienza a desatarse el ansia de Sus menos se unen por medio del conocer, no de saber que es guscetro. El yugo y las fiechas nos tar-«sopere»-, sino de conocer: dicen de la Alianza eterna de los para volver a nuestro pecado oriesposos. Y Fernando lo adopta ginal, a querer ser como dioses a saia.

tonces por former hombress caba-No es nuestra Universidad la les enseñando y educando a la vez «Bi ki klopaideie» que reza la ins- con la organización de algunas de nuestras modernisimas Universi dades.

Nuestro Estudio tenía Bachilleres de pupilos que las vigilaban medalión central. Bl, D. Fernando, cemiento y mola interpretación del cuidadosamente, les repaseban las concepto de Universidad delata el lecciones, les hacían amar el tra cambio que va iniciándose, de la bejo; tenta hospitales para cuando explicación del pomposo «Omniun enfermaban los estudiantes y los scientia rum princeps selmantica jueces especiales para imponer correctivos justos, pero modera dos, cuando delinguían.

Yo he visto en esta infame querra, que los eremigos de dentro y de fuerz han levantado contra nues ira Patria, a los más significados representantes de la mas preten-Y la levenda griega circunda los rebrales o intelectuales, como die ciosa de nuestras Universidades. bustos haciendose mutua y galante ron en llamarse los hombres de la que se llamaba Universidad Internacional de verano en Santan der, abandonar en manos criminales a seis alumnos, de los que esnueva ciencia de Universalidad o faban a ellos encomendados, y que

No sé la cantidad de ciencia que dora, que en la primera página de en sus cerebros pudieron invectar los Estatutos universiterios es re- los profesores durante dos meses, presentada por una matrona que mal contados, de verano, en los ciadamente insinuado también el acoge en su regazo a los hijos que las diversiones tenían forzovirus que había de envenenar su hambrientos, ve secarse sus pe samente que atraer más que el eschos del jugo del saber, de ese tudio; ¿pero de qué les sirvieron jugo que es algo más que ciencia, todos los conocimientos que hubieque esa saber de ciencia, sustancia sen podido adquirir? Ellos poseían trucción de España. mejor ciencia que algunos de sus maestros; la de seber vivir y morir las que la intervención en la polí elevadas. digna y cristianamente, como lo tica les parece cosa exclusiva de hicieron.

¡La ciencia y el pan hay que darlos con amor; de otro modo no resa exclusivamente slos hombres? aprovechan!

Que reconozcan los vicjos estuporque su inicial es la de Isabel y poseer toda la ciencia insondable dios y nos aleccionen nuevamente hombres aper qué entonces la muesta pone las flechas por emblema de Dios, Luego, la enciclopedia con sus hondos y amorosos sa porque con P. comienza el nombre francamente heterodoxa; y, final- beres. Eso pedimos a Dios, con fe preocupar y en muchos casos ha de Fernando. A la Universidad no mente, nuestra intelectualidad, ú ti- encendida en los destinos patrios, de intervenir en la política espa ma frase de esta hercija con toda al volver hoy a reanudar su vida fiola? su secuela revolucionaria o insen-cficial la Universidad española.

E. SANCHEZ REYES

"La visita de los difuntos en el frente,,

que separan los jardines violetas sica y sintonia del cantar de los mujer lleva o no dentro, y que de les rosas del atafán—rosas cañones, del arrullar de las alas los paisanos (miños, serranos y máquinas de la muerte. ancianos) a unos metros de la Este es el verdadero concepto trinchera, do unos soldados de con las liamas rosas del sol del jeres admirables, que han sabido de Universidad, es decir, el con | crudos rostros de meses de la crepúsculo; nostátgico por la trisjunto armonicso de maestros y campaña vigilan sus tarece, cara teza de la soledad, pero grandioso discipulca que conviven paratrans al enemigo-me llevaron la tarde por el espíritu de las cruces blanmilir unos y aprender otros la de los difuntos al cementerio de cas, cuyo significado cantarán las este pueblo.

a la unificación de la diversidad, rejizas de las nubes del sol rosado. Las campanas del «Angelus» ma casero. La educación de los hacer una sola cosa de varias di con aires fríos del aguacero tem-

que aprenden de los escolares con ante mi vista; el de los años ante-sus maestros; pero no alude en riores, de gran urbe y lleno de Bra casi de noche. Regresé por La intervención de la mujer en modo alguno a la multiplicidad de flores y dendos de los difuntos, y disciplinas como se ha querido éste, solitario, más triste, sin una hombres del adiós eterno. Los sión puramente femenina mediante interpretar. Por eso nunca llaman flor, colocado en la misma línea centinelas ocupaban sus puestos, la aportación, al desenvolvimiento los viejos documentos a la gloriosa i de trincheras y alambradas. Cruces Escuela salmantina Universidad blancas, pocas, pero que la trage-solamente, sino Universidad del dia de la guerra me hicieron ver Estudio o sea el conjunto de todos, aquellas cruces infinitas, que se

sabores; que diria el Rey Sabio. | Bate poema sencillo, de solitaria Porque estudio, eso significa: visita, me hizo comprender el ho-ardor, deseo, amor apasionado. locausto de cruces biancas ofreci-¡Cómo entona con la verdadera das al cielo de la Edad Azul, y bolismo que encierra el medallón cuán grande era el poema, sin

Los caminos de barro y húmedos | luces de ciriales, pero con la mú-

Poema sin luz de ciriales, pero generaciones de la fundación del El ocaso aparecía en las llamas nuevo Imperio del Caudillo Franco, nal o internacional, que un proble

los mismos caminos, dejando a los la política puede tener una reprecentinelas ocupaban sus puestos. la aportación, al desenvolvimiento Las sendas de las frincheras me de la misma, de cualidades caracalejaron del Camposanto hacia la terísticas de la mujer como son: guerra, vida de los soldados, la cordialidad, sentido espiritual de

DRESLE

Añover de Tajo, noviembre de 1939.— Il Año Triunfal.

EL ALCAZAR

BALCON DE REVISTAS

NORMALIDAD LITERARIA

Los periódicos, que suman cientos, publican sus ediciones normales; las Editoriales lanzan a la ca lle miles y miles de ejemplares nuevos, y las Revistas florecen en brezadas de belleza y latido.

Así Perez Clotet, el buen poeta gaditano, lanza de nuevo sus mag- meros suplementos literarios comnif.cos cuadernos de «Isla», la gran revista pcética del Sur.

En el Norte «Vértice» labra mensualmente sus páginas admirables; «Domingo», por semana, recoge en su porte de hebdomadaciones patrias; «Fotos», laactualidad gráfica y el reportaje cálido, nirgún intelectual. y «La Ametralladora», el notable semanario de los soldados. de Tomás Borrás, un eco desenfadado y nacional, artístico y juvenil.

lanza intermitentemente los jugo- rates su número 14, tan interesante sos y amenos rúmeros de su re vista gráfica «Cartel», y ha lanzado una publicación novelesca, «La novela nueva», del tipo de «La no-

En la España liberada la norma Ivela semanal». En los primeros lidad y el orden son tan perfectos números ha publicado interesantes que hasta las cosas-hasta cierto i narraciones de jóvenes escritores. punto superfluas—como el arte y la las que lievan por título: «Romanliteratura, se devuelven notable ce de emor y de guerra», «Asimente. Esta publicación viguesa abre un concurso de novelas breves, cuyas bases facilitan en el apartado 289,

En Orense ve la luz una revista quincenal interesantisima, «Misión», que inserta en todos sus r.ú. pletos, del mayor interés. La dirigen padres cultisimos, que escogen inteligentemente aus textos con arregio a las circunstancias y estilo de esta hora, «Misión» es una publicación que no debe faltar rio internacional, todas las palpita- en ningún hogar espeñol y cristiano, ni en la mesa de trabajo de

En Cádiz sale «Gente conocida», cuyo mentor es el ilustre poelleva a las trincheras, de la mano ta Eduardo de Ory, consul de Costa R ca en Bapaña.

«Cauces», de lerez de la Pron-En Vigo, Antonio Otero Coira tera, acaba de lanzar a los escapaen originales de prosa y versocomo todos sus anteriores.

ICSE SANZ Y DIAZ

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta Región

LA MUJER Y LA POLITICA

rarse a la digna tarea de recons teos, es defecto que se puede pro-

hombres. ¿Acaso Espeña y el des- la mujer, sin salir nunca del amtino de Espeña les importa e inte biente que nos es propio, debemos Pues si esí no es, si España perte | nuestro corazón nuestra sensibilinece lo mismo a mujeres que a dad y afán espiritualista al servicio jer no ha de estudiar, se ha de

Hay otras, y no faltan hombres que participan también de esta opinión, que creen que la mujer pierde su feminidad interviniendo en polírisa. La feminidad no se pierde ni se gana por la intervención polítice. La feminidad es algo que la exterioriza en todos sus actos, o, nuevas del amenecer que recegen del especio, del cacarear de las por el contrario, en ninguno lo pone de manificato. En España hemos tenido varias mujeres, mumuy bien compaginar sus quehace. res y deberes políticos con sus ocupaciones domésticas auténtica. mente femeninas, resolviendo con la misma facilidad un tema necio-—ese cuadro impresionista del hijos, el adorno de la casa, la cosfrancés Millet—fueron dadas por tura, hasta el cuidado y aderezo amorosa de los que enseñan y los | Dos cementerios se ofrecieron los cañones del Jarama.... «Padre- femenido es perfectamente compa

La intervención de la mujer en la vida, finura diplomática, intui ción, sensibilidad. Cualidades todas estas muy necesarias en cual quier hambiente político.

Por el contrario hay mujeres que interpretan el feminismo de un modo totalmente falso, creyendo que se aciúa muy en mujer rodando de

diario del frente Bi perder tiempo en los paseos, Prado, 11.— Talavera de la Relac

También la mujer debe incorpo - jen charles insustanciales y en filrducir porque la mujer como tal no-Mujeres hay, muchas mujeres a tenga otras preocupaciones más

Dentro de la manera de ser de trabajar políticamente poniendo de de España.

MERCEDES SANZ BACHLLER

Censura roja La depuración

La que realizan los rejos no se limita a la retaguardia. Alcarza al frente, alcanza al ejército rojo..... Como en la U. R S. S., exactamente como en la U.R.S.S.

Leemos en «Heraldo de Madrid» del 30 del pasado:

«Hassido fusilado Del Rosal v doce individuos más de la columna que lleve ba su nombre.

«También han sido ejecutados once complicados en la organizadescubierta en Madrid.

«Valencia.—Se ha cumplido la sentencia impuesta por al Tribunal contra Del

Rosal y doce individuos más de la columna que llevaba su nombre. También han sido fusilados once individuos condenados a la última pena, que formaban parte de la organización

descubierta no hace muchas semanas en Madrid.»

Los claros que figuran en el texto transcrito no son nuestros. Son de la censura roja. Que no deja decir que Tribunales son los que condenan a muerte. Ruso, muy ruso.

Cafe y Restaurant Dedraza Todo confort

CONACS

La Medalla Militar a los defensores de Villarreal

EL FRENTE



NOSOTROS

PETICION DEL COMBATIENTE

Farnando A faro, cabo, 4ª compañía, segundo bata lón delcoman dante Mechado, un Mirual de tro pe, un diccionario y una pluma sti log áfica.

U sicino Lóprz, soldado sanitario del Parque de Desir fección, un Algebra de Salinas y Benfiez.

M guei Gallego, Fernando Tara ville y Jian Cabeza, un carburador. y Jes us Garay, una linterna. Perte necen todos a la Academia de I.ifanteris, segunde sección.

Los sargentos Regine Granados, Manuel D.az y Antonio Portas, de Rigulares de Tetuán nún. 1, 2ª compania del tercer Tabor, a'gu nas novelas y papel de escrib'r.

José Antonio Amarillo, un leŭ i y Tetuán rúm. 1, un gramofono.

une fixuta en nombre de sus compeñ iros.

E cabo Ricardo Castro, una máquina fotográfica con carretes; los soldedos José Perianez, un tias y una bandurria. Todos perte necen a la 4.ª Compañía del pri mer batallon de Voluntarios de Sevilla.

El cabo de la 4.ª Compañía de Sanidad Militar Vicente Soto More no y sus compañeros, una guitarra.

Los soldados Antonio Sanchez y José María Gómiz, de la Agru vación de l fantería antiaérea, 3.ª Compañía, un parchessi y un juego de damas.

R fael Leyva, Felix Barrutia, Pedro Fernandez, José Freire, Pe El soldado Modesto Muñoz del dro Alvarez, Sabintano Abad, Ra Mazo, del regimiento de Argel, primer batallon, 2.ª compañia, una dro Toledo. de la 3ª Compañía guitarra.

del primer Tabor de R gu ares de

Entre los condecorados figuran el médico del pueblo, sus dos hermanas y la criada del párroco

Vitoria, 19.—A las once de la dades alavesas, vitorianas y loca-Solchaga. Una vez regresadas las mañana se ha celebrado en Villa les. rreal (A'ave) la imposición de la Medalia Militar colectiva a la representación de las fuerzas de la guar reloi, y Ezzquiel Caldeión, una nición que defendieron heroica medal a de la Virgen de las Angus mente Villarreal en diciembre del mente Villarreal en diciembre del pasado año.

Entre los defensores merecieron le distinción el teniente coronel de l fantería lelesias, el médico de Villarreal Ortiz de Zárate, hermanas de éste Pilar y Epifania y la sirvienta del párroco de V.ltarreal Francisca Albuzurura.

Asistieron a la ceremonia los generales Solchaga y Monasterio, el obispo de la diocesis y las autori-

COLONIALES El Palillero

Javier de Burgos núm, 20.

CADIZ

se resumia la gesta del pasado año con el s'guiente letrerc: «Husta aquí llegaron y los entraron, mu rieron»

Habló elocuentemente el general usiasmo y profunda emoción.

autoridades y el público a Vitoria, A la entrada de la heroica villa se descubrió la lápida que da el nombre de «Portai de Villarreal» al «Antiguo Portal de Urbina», dirigiendo la palabra el aicalde.

El acto se celebró con gran en-

Lo que escribe

un general francés]

-- La guerra de España Mola. terminará con la victoria del general Franco"

Paris, 19.—El general Duchene ha publicado un artículo en «Le B:ho de Paris> refiriéndose a la amistad franco-italiana, en el que termina diciendo.

«El Imperio italiano será recono cido por pa te de la Sociedad de Naciones y de la Gran Bretofia e inmediatamente por porte de Fran-

La guerra de España terminará con la victoria del general Pranco.

no puede, de ninguna manera, eco nomizar fuerzas.

El apoyo militar de Inglaterra es casi nulo y, por último, la frontera de los Alpes tiene que hacer frente al potente Biército y Aviación de Italia, con cuya nación Francia debia haber quedado estriciamente ligada, en lugar de perder su amistad sin conseguir beneficio alguno.»

Una calle dedicada al General Mo'a, en Sevilla

Sevilla, 19.—Se ha celebrado el La amistat franco-italiana acto de dar el nombre del general Mola, a una antigua plaza sevi-

Los vecinos habían solicitado unánimemente el cambio de nombre, y el Ayuntamiento accedió a la petición gustoso.

La placa es una bella obra de la cerámica trianera, y confiene un retrato del inolvidable militar, el escudo del Arma a que pertenecia, y el escudo de Sevilla.

Al acto asistleron las autoridades. Los vecinos habían engalanado sus balcones.

El alcalde pronunció un discurso patriótico, que fué calurosamente aplaudido.

En el momento de descubrir la lápida, las Bandas del Requeté y La frontera francesa del Rhur de Falange, interpretaron sus Himnos respectivos.

El público, numerosisimo, prorrumpió en clamorosos «vivas».

El alcaide envió un telegrama a la señora viuda del general Mola.

Casa Diaz la mejor en flambres TOLEDO

EL ALCAZAR en la provincia

El día 10 del actual empezó en la parroquia de Nuestra Sañora de la Paz un triduo misional. a cargo del R. P. Gonzaga, de la Compañía de lágrimas de emoción.

Los ejercicios de la Misión fu ron irgs cada cle: sermón, a las siete de la tarde; Misa de Aurora, a las cinco de la mañana, y ejercicio esmañana. Además tovo un ejercicio repecial para las Hijas de Maifi.

El primer sermón estuvo dedicado a la virtud de la Pe, y en él el sabio padre jesuita demostró de una manera clara que no era posible vivir sin fe humana y, por lo tanto, sin la divino, que es ir finitamente superior a la primera. En el conside aciones sobre su autor, Esucristo, sobre las condiciones en que se debe recibir y desvane ciendo las dificultades y suspica-cias que se oponen por algunos para recibir'e. El tercero estuvo dedicado a la expicación de la Sa grada Bucaristia, realzando la su blime excelencia de este Sacra mento con ará ogas consideraciomes que en el anterior.

La Misa de Aurora fué solemní sima, y en ella el padre fué expli cando aucesivamente todas las ce remonias de la Santa M sa, empe zendo por el significado de las diferentes prendas de la sagrada vestidura, mientras nuestro párro co don Blias A'onso, que era el celebrante, se las ponía en el altar

a la vista de todos. En el ejercício especial para ni ños, el padre Gonzaga, luciendo Bus dotes de hábil catequista y experto pedegogo, se captó las sim patías de los pequeños de un modo rotundo y decisivo, hasta el extremo que no querían que se marchara

El domir go, día 14, se c intó ma gistralmente la Misa de Angelespor las jovenes de la localidad, en la cual ofició nuestro parroco, y durante este día y el anterior acudió fodo el pueblo al confesonario a reconciliarse con el Señor, ecer cándo e todos a la Signada Miss en la M sa de Aurora y en la Mayor.

La Mision, propiamente dicha, termino el domingo por la tarde con el termón de corciusión, en el que el bondadoso padre, después de exhortarnos a que perseveráramos en el camino emprendido,

so de la Bendición Pontificia, nos tras nacionales, y doña María Do-DE TOLEDO dió ésta con toda solemnidad. A continuación, con sumo enternecimiento, se despidió de todos, mien tras fieles y misionero, hondamente impresionados, verifan algunas los géneros que se reciban de las

No obstante, al dia siguiente, y funeral por todos los difuntos del vedad las prendas confeccionadas pueblo, la Juventud Cató ica, las a su destino. autoridades, los niños y niñas de pecial para niñ a, a las once de la las Escuelas y numerosas perso nas más, fueron a despedirle a la ponsal. carretera cantando sentidos cánti cos, compuestos exprefeso, yendo así la juventud hasta el vecino pue blo de Faensalida.

Muy cortentó se marchó el reverendo padre jesulta por esta fervorosa muestra de afecto que le hacía el purblo de Portillo; pero segundo, expicó el Sacramento bien merecido lo tenía por la bon de la Penitencia, haciendo atinadas dad, sabiduría y amor con que se comportó en su sagrada misión,

En nombre del pueblo: 1Q 12 Dlos le premie en el cielo al venerable vicio y noble e insigne iesultal

Portillo de Toledo 15 de noviembre de 1937.—Il Año Triunfal.-C. Nombela, maestro nacional.

Hi Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFIL. Por su gran parecido al Café en color, y ps.

ladar y baratura, se hace indispensable as tidas partes. Precio del paquete de 1 kilo: 6,50

MANUEL GARCIA MARIN Beato Diego de Cadiz - Cadiz.

BARGAS

Con el benep'ácito del excelenis simo señor gobernedor civil de esta provincia de Toledo, se ha consti wido en el purblo de Bargas el Ripero de Auxilio Social a los frentes, campaña contra el f.fo. A este acto tan patriótico y espeñol han dado su nombre ciento seis señoras y señoritas de Bargas, con el mayor entusiasmo, sin distinción de clases, capacitadas y competentes para trabajar en la confección de ropas para los soldados del frente. En el Ropero se rec ben lanas para hacer jerseys, calcetines y guantes; telas para camisas, guerreras, chalecos y pantalones.

Se suplica a las Intendencias remitan los cortes, ya cortados a la medida, para que las prendas resulten reglamentarias.

Dirigirán los trabajos del Ropero como lo hizo la Virgen Sanisima, dona Maria Revilla, dona Sefia

PORTILLO | y explicarnos el significado glorio | Prieto y doña Ana Zaldívar, maeslores Arnáez, farmacéutica. Es pre sidente del Ropero, don Julián Pernández Santos, alcalde de Bargas, que llevará minuciosa cuenta de Intendencias M litares o de entidades particulares con destino a los después de celebrado un solemne frentes, remitiendo a la mayor bre-

¡Pranco! — ¡Pranco! — ¡Pranco!
¡Viva siempre Españs!—Corres

Cocinero

Se necesita con buenas referencias en el Hotel del Lino

> PUEBLA DE MONTALBAN

Hace unos días ha tomado pose sión de la coadjutoría de esta parroquia el culto y celoso sacerdote don Bijas Vega Gil, que ha logrado salvarse milagrosamente durante el dominio de la tirania marxista en

De au celo y ciencia esperamos abundantes frutos para el b'en de las almas y gloria de Naestro Señor, a la vez que le descamos muchas felicidades y prosperidades. y que su estancia entre nosotros sea larga, grata y provechosa para nuestras almas. - El corresponsal

De lo que España había sido si los rojos hubiesen triunfado en sus golpes de mano contra la Patria y la civilización, es luminoso espejo la martirizada Asturias. Criminales estragos de todo orden pregonan la barbarie de turbas embrutecidas... La España de Franco ha sido instrumento de salvación. Los propios obreros asturianos, aprecian ya la radical ingerencia de entre las ciegas fuerzas que destruyen y las que con heroismo e inteligencia suma, renacen. Honor al Caudillo.

Lea EL ALCAZAR diario del frente

abre un CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

CON CINCO PREMIOS:

De 150 pesetas el primero, 100 el segundo, 75 el tercero, 50 el cuarto y 25 el quinto

Sólo combatientes pueden presentar trabajos a este Concurso

El éxito que obravo entre los soldados nuestro último Concurso de Crónicas de Guerra, nos mueve a abrir este Certamen de Anécdotas de Guerra con las siguientes bases:

- . Los originales no excederán de dos cuartillas escritas un solo lado, a mano ò a máquina.
- 2. Las Anécdotas de Guerra vendrán firmadas con el nombre y apellidos del autor, unidad a que pertenece y con autorización del jefe de la misma.
- 3.* En el sobre se consignará la siguiente indicación: «Para el
- Concurso de Anécdotas de Guerra de EL ALCAZAR. 4. Los originales, que a juicio de un Jurado clasificador sean dignos de optar a los premios, se irán publicando en BL ALCAZAR, y solamente de éstos han de salir los cinco premiados.
- 5. Cada firmante sólo puede enviar al Concurso una Anécdota.
- 6, No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de ellos.
- 7.º El plezo de admisión de originales para el concurso de Anécdotas de Guerra, terminará el 30 de noviembre de este año. Y
- 8.º Al día siguiente de la publicación del último de los trabajos admitidos, el Jurado emitirá el fallo, a partir de cuyo día podrán recogerse los premios en la Administración del periódico.

Toledo 6 de noviembre de 1937. ll Año Triunfal.

13 LANCAY

Un comunicado oficioso anuncia que el día 25 el Japón hará su reconocimiento del Gobierno Franco

Toklo, 19 (madrugada).—Se ha conforme a las líneas y directrices será enviada a Burgos la nota ofi cial japonesa aceptando como úni- oficial del Gobierno del Generalico Gebierno legitimo de España del Generalisimo Franco. (D, N. B.)

Interesantes detalles de la reunión del Gobierno japonés, en que se acordó el reconocimiento

Toklo, 19 (madrugada).—Ante el Consejo de ministros japonés, el titular de la cartera de Negocios Extranjeros, Hirota, informó que el Gobierno nacional español del Generalisimo Franco había podido ser reconocido oficialmente por el Japón, Añadió el ministro japonés que una investigación que se España permitia deducir la conclusión de que el Generalisimo Franéxitos de carácter militar y poli-

Pero lo más importante—dijo el ministro—es el hecho de que la pertenecen, guerra santa contra el comunismo, ralisimo Pranco, se desarrolla bles necesidades de evacuación».

publicado un comunicado eficioso de la lucha que mantiene el japón sobre el reconocimiento eficial del en el Extremo Otiente. El Conse lución de hacer el reconocimiento simo Franco el día 25 del corriente mes de noviembre. (D. N. B)

Pestaña protesta de que se prescinda de su partido

Popular.

Castellón

Castelión, 19.—El gobernador habrá hecho sobre la situación en ha dictado una disposición, en virtud de la cual se hará una relación que habrá de figurar en la puerta co alcanzó continuos y grandes de cada casa, conteniendo los nombres de los vecinos que las ocupan, sus edades, sus profesiones y partidos políticos a los que

El gobernador ha manifestado iniciada y proseguida por el Gene | que tal medida obedece a «posi-

Interpelación en la Cámara mo Franco. Corfirma el como de oir al señor Hirota, aprobó su nicado que el 25 de Noviembre informe, tomando en firme la resogeneral del Gobierno

El diputado Marcel Heraut pi-? dió la aproximación a Alemania y el reconocimiento del Imperio italiano y del Gobierno de Franco

Paris, 19 (madrugada).—La Cá-Valencia, 19.—El partido sindicalista de Pestaña ha protestado mara discutió ayer la interpelación de que se le haya excluído en la relativa a la política general del constitución del Comité del Frente Gobierno. El diputado Marcel Heraut, declaró que Francia no podía aceptar un desarme unilateral, y Una orden del gobernador de manifesto la esperanza de que se llegaría a un entendimiento internacional para reducir los gastos militares, Además declaro: «Francia tiene necesidad de una línea política directa, que actualmente no

> El Gobierno podría aproximarse a Alemania y reconocer el Imperio italiano y el Gobierno del General Franco, aunque ya sea tarde; mas en la Cámara hay 80 diputados comunistas que se dejan influenciar por los consejos de Rusia. El Go bierno no puede dar la cara a sus obligaciones por buscar su apoyo en personas que no saben escoger entre su partido y su Patria. Refi riéndose a la cuestión colonial, el diputado Marcamé declaró que un nuevo departamento de las fuentes de materias primas seria indispensable. (D. N. B.)

Lea usted EL ALCAZAR

Condiciones que exige pón para la paz

Tokio.-Prevalece en Tckio la opinión de que el lipón debe apro vechar el momento psicológico de la victoria de Shangai, para colo car por última vez al mariscal Tchang Kai Chek ante esta alternativa: cooperar con el Japón o victoria, dice Bernard Shaw sufrir un aplastamiento militar completo.

Las principales condiciones del restablecimiento de la paz, serían: Primera. La adhesión de China

al Pacto tripartito anticomunista. la soberania nominal de Nankin

sobre el conjunto de China. Tercera. Desmilitarización de las provincias situadas al Norte del río Amarillo, interpretando am-

pliamente el acuerdo de 1935. Cuarta. Como contrapartida; el Japón se comprometería a retirar sus tropas situadas al Norte del río Amarillo tras un período de alganos años.

la región de Shangai, prevista en 1932, sería extendida.

Sexta. El Gobierno de Nankin disposición de las minorías mon- ministro de la Gobernación, los golas y mandchúes, lo que extrañaría el reconocimiento «de facto» de la independencia del Mandchu- didos a tenientes, sin pasar por kuo y de la Mongolia interior.

La estarcia de lord Halifax en Alemania

Ayer visitó nuevamente la Exposición Internacional de Caza

Berlin, 19 (madrugado). Lord Halifax visito ayer una vez más la Exposición Internacional de Caza. Al mediodía almorzó en la Embajada británice, y después fué al monumento de los muertos de la guerra, ha ciendo más tarde una excursión a Posidan.

Lord Halifax sale para Munich con von Neurath

Berlin, 19 (madrugada). El presidente del Consejo de Estado inglés, lord Halifax, no real zo ayer ninguna gestión d plomática. Por la noche, acompañado de von Neurath, marchó a Munich para avistarse con el Führer Canciller en la residencia particular del mismo.-(D. N. B.)

·Hemos abusado de nuestra

Londres, 19. - «Evening Standord» publica unas declaraciones de Bernard Shaw en las que éste condena violentamente el Tratado de Versalles, diciendo:

-Hemos abusado de nuestra vic-Segunda. El mantenimiento de toria de 1918, en una forma estúpi da y criminal, y ahora pagamos las consecuencias.

Hi ler — continúa diciendo — es hoy un personaje semejante a George Washington. Poco a poco ha ido haciendo pedazos el Tratado de Versalles, y pronto estará en condi ciones de exigir le sean reintegradas a Alemania sus colonias.

Refiriéndose al peligro de gue rra, dijo Bernard Shaw que no es-Quinta La desmilitarización de taba ni más cerca ni más lejos que hace algún tiempo.

Ascensos rápidos

Barcelona, 18.—Bn virtud de reconocería el principio de la libre un decreto dado por el fifulado. brigadas de la llamada Guardia Nacional Republicana, son ascenlas categorias militares intemedias

Sin mandos, y sin disciplina ni organización, nada podrán lograr los rojos

Salamanca, 19 (madrugada). (Crónica del Tebib Arrumi).-André Marty, el diputado comunista francés que ostenta la alta jerarquía de jese político supremo de las brigadas internacionales que luchan en la España roja, ha enviado al Komintern una memoria que ha hecho púb'ica, y en la cual se dan los siguientes datos del mayor interés:

Dice Mary que la primera brigada internacional llegó a España el 14 de octubre de 1936, y diecinueve días más tarde se puso en marcha hacia Madrid. Cinco días más tarde llegó la segunda brigada. En el transcurso de cinco meses se enviaron a la Espiña roja ochenta mil hombres.

Luego dice que conoce la cifra exacta respecto a los soldados vofuntarios que han sido enviados a la España marxista desde el 15 de abril de 1937, pid'endo ayuda para el ejército rojo, que cuenta ya con medio millón de hombres.

Pide que esa ayuda sea más nutrida en cuanto a oficiales y mandos, de los cuales necesitan ahora muchos más que el año pasado. De esos ochenta mil hombres que confiesa han entrado en el primer empujón en la España roja, deben de quedar pocos, o casi ninguno. Recordemos que, después de abril, fué lo de Brunete, la acción más mortifera de esta campaña, donde las rojos tavieron más de sesenta mil bajas, y teniamos en cuenta que ellos se jactaban de que en aquella acción de guerra formaban como fuerzas de choque las brigadas internacionales. Después vino lo de Beichite, donde la paliza resultó aún de mayores proporciones catastróficas. Añadiremos a esto las s un hecho incontrovertible que allá por la prima vera los pobres voluntarios franceses y belgas desearon volver a sus países, y se comprenderá que, en efecto, de los primeros ochenta mil hombres deben quedar muy pocos.

En cambio, es evidente que en estas últimas semanas por la frontera francesa, están entrando nuevos contingentes internacionales; de forma que es posible que la cifra de los ochenta mil se haya rebasado

¿Cree nadie que el Ejército rojo está en estado de dispersión con tantos y tantos configentes? El que suscribe pasa a creerlo, aunque lo jure el propio Stalin. En cambio, tampoco hay que darle importancia a la angustiosa llamada que hace Marty, pidiendo ayuda, sobre todo, en oficiales y elementos directores para prestar un apoyo decidido a los rojos. No hay que darle importancia, porque no hay militar enemigo que venga a mandar a esa chusma, que se entregará cuando menos se espere. No hay hombre que estime su uniforme que sea capaz de ponerse al frente de esa banda de asesinos. Los rojos, pues, podrán recibir la ayuda de fodos los detrictus de Buropa y de América; pero no esperen la ayuda de ningún militar de profesión, porque ellos saben bien lo que exigen el decoro del uniforme y las reglas propias de los

Marty podrá añadir a los ochenta mil un cero, dos ceros, tres ceros, y podrán los rojillos camufiarlos cuanto quieran para engeñar a la Comisión Internacional. Que acepten o no, lo de la relitada de voluntarios, como nosotros lo aceptamos, no es completamente indiferente. Lo que no tendrán nunca serán los mandos y la disciplina y organización de un verdadero Ejército, y así un batallón de los nuestros habrá de vencerios en cualquier circunstancia y contener a la horda marxista con más facilidad cuanto más densos sean sus efectivos, porque de esa manera, se entorpecerán los unos a los otros, al salir huyendo, cosa que es el fin que les espera, y para muy pronto.

se reunen en Moscú las internacionales obreras

Tratan de organizar una huelga🗛

Berlin, 19 (madrugada).-La «Prensa informa que los representantes de la Internacional sindi calista de Amsterdam se reunirán hoy en Moscú bajo la presidencia de Dimitrof para deliberar con los demás representantes sobre una 450 pesquisas en la región paacción común de las dos Internacionales, especialmente sobre una huelga general y universal. El orden del día prevé las acciones China.—(D. N. B.).

La charla del general Queipo de Liano

SEVILLA, 19 -El general Queipo de Llano, de regreso de su viaje a Valladolid y otras poblaciones, en el que invirtió varios días, pronunció esta noche su acostumbrada charla radiofónica.

Como había advertido fué *para hombres solos», y la dedicó casi enteramente a las mujeres de los primates rojos, de las que hiso acabadas sem blansas, abundantes en curio sos detalles y rasgos ingenio sos, para demostrar el ambien te de frescura en que viven ellas y sus maridos, no escati mando por otra parte lujos y derroches de toda indole, mientras los infelices milicianos sufren y perecen en los fren tes, y sus familiares padecen penosas privaciones en la retaguardia.

general y universal en apoyo de los rojos de España y de China Las investigaciones de la Policía francesa en relación con las milicias secretas

Paris, 19 (madrugada). - La Prensa comenta las medidas to. madas por la Policía con relación al caso de las milicias secretas. Los periódicos informan que en la región parisién se efectuaron 450 pesquisas. Las irradiaciones de este complet, van desde parís a todas las regiones de Francia. «L'Epoque» da la noticia de haberse descubierto en un edificio del centro de París un depósito de armas que contenía 16 ame tralladoras, miles de cartuchos, 400 granadas de mano, 500 pisto las actomáticas y ocho grandes cantidades de explosivos. El sue lo del edificio estaba provisto de trampas que daban acceso a ga lerías subterráneas.—(D. N. B.)

Detención de dos individnos en la frontera

Pamplona, 19.—At hacer el servicio de investigación de viajeros de los autobuses de La Montañosa, que hace el servicio entre Pamplona y la frontera, la Guar-dia civil de Zubiri pidió la docu mentación a dos de los viajeros, que iban elegantemente vestidos.

Estos contestaron que carecían de la documentación exigida y dijeron que pertenecían a la primera Brigada de Navarra y que desde hacía cinco meses estabania en la primera compañía del Tercio de San Fermín.

Anora, segun manifestaron, se trasladaban al pueblo de residencia de sus padres con objeto de disfrutar una licencia que se les había concedido por las autoridades superiores.

La Guardia civii, encontrando algunas incoherencias en las de claraciones de estos dos individuos, les registraron, encontrándoles dos planos de carreteras. dos pases falsificados, al parecer; billetes de Euzkadi y de Asturias y otros efectos.

Al ser preguntados por susnombres dijeron llamarse Froitan y Jesús García Hernández, de 20 y 18 años de edad respecctivamente.

A nuevas preguntas de la Benemérita afirmaron que al estallar el Glorioso Movimiento Nacional se encontraban en Bilbao y toma: ron parte en las operaciones en la Intendencia roja en el frente de Bilbao, Santander y de Asturias y al desplomarse este último huyeron a Bilbao desde donde setrasladaron a Navarra con la intención de pasar a Francia por las Alduides.